



Schwimmteich in Deutschland

Der erste Schnee ist in einigen Regionen bereits gefallen. Was ist zu tun mit dem Schwimmteich?

Der Winter hat vielerorts bereits Einzug gehalten. Der erste Schnee ist in einigen Regionen bereits gefallen.

Zeit für Mensch und Tier langsam zur Ruhe zu kommen. Zeit in unseren Gärten die letzten Arbeiten vor dem Wintereinbruch durchzuführen. Zeit sich der Einwinterung unserer Schwimmteiche, Teiche und Wasserspiele zu widmen.

Nachdem nun die meisten Blätter gefallen sind, kann an unseren Schwimmteichen, Teichen und Wasserspielen noch ein letzter Reinigungsgang durchgeführt werden.

Der Schwimmteich wird nochmals abgesaugt. Bei unseren Teichen mit biologischem Filter werden die Wasserpflanzen, die über das Jahr der Wasserreinigung des Schwimmteiches gedient haben, auf die empfohlene Höhe zurückgeschnitten.

An den Teichen entfernen wir die teilweise schon abgestorbenen Pflanzenreste - wobei wir starke Gräser verschonen, da wir hier bei Frost und Raureif die winterliche Schönheit dieser Teich- und Wasserpflanzen sonst nicht mehr bewundern könnten.

Die Wasserspiele werden ein letztes Mal gereinigt. Bachlaufbepflanzungen und Randbepflanzungen erhalten ihren Rückschnitt für den Winter.

Bei unseren Tätigkeiten sorgen wir auch dafür, dass ein optimaler Wasserstand vor dem Gefrieren der Wasserflächen gegeben ist. Da sich durch das Gefrieren des Schwimmteichwassers bzw. Teichwassers die Wasseroberfläche nach oben ausdehnt, muss gewährleistet sein, dass bei der Ausdehnung keine Randbefestigungen oder Überbauungen, wie z.B. Abdeckplatten, angehoben oder beschädigt werden. Sprechen Sie hier Ihren Schwimmteichfachmann an - er wird Sie gerne beraten.

Dann legen wir unsere Aufmerksamkeit auf die Technik des Schwimmteiches, des Teiches oder Wasserspiels.

Pumpen die bereits frostsicher verbaut wurden, können den Winter über weiter betrieben werden. Durch die Wasserbewegung frieren die Wasseroberflächen der Schwimmteiche und Teiche in aller Regel nicht komplett zu. Sollte dies doch einmal der Fall sein - Pumpe ausschalten, Stecker ziehen.

Zusammen mit Kälte, Eis und Schnee entstehen hier bewundernswerte Winterbilder der Natur in unseren Gärten auf die wir - einmal in die Winterschönheit unseres Gartens aufgenommen - nicht mehr verzichten wollen.

Pumpen für Schwimmteiche, Teiche und Wasserspiele, die nicht frostsicher verbaut wurden, werden ausgebaut. Dies Pumpen sollten bevorzugt über den Winter in einem geeigneten Gefäß in Wasser gelegt werden und an einem frostsicheren Ort gelagert werden. Ist das Gefäß nicht abgedeckt sollte von Zeit zu Zeit der Wasserstand kontrolliert werden, damit die Pumpe nicht trocken liegt. Wir vermeiden so, dass besonders empfindliche Pumpenteile, wie z.B. Dichtungen, nicht porös werden und uns im Frühjahr dann bei der Inbetriebnahme der Schwimmteiche, Teiche und Wasserspiele Probleme bereiten.

Auch sollten wir jetzt - bevor die gemütlichen Abende vor dem Kamin beginnen und um uns die dunkle Jahreszeit besinnlicher zu gestalten - uns Gedanken über eine passende Gartenbeleuchtung machen.

Nichts setzt winterliche Gartenidyllen und Wasserlandschaften besser in Szene als eine gelungene Beleuchtung. Ein gekonnt gesetzter Strahler, der den Wasserzulauf (z.B. Schwalldusche, Wasserfall oder Wasserwand) in einen Schwimmteich beleuchtet, erfreut nicht nur uns, sondern auch unsere Gäste und Nachbarn. Haben Sie schon einmal beleuchtete Nebelschwaden, die aus einem Schwimmteich oder Teich aufsteigen beobachtet?

Geheimnisvoll und gespenstisch angestrahlte Gräser und Sträucher regen unsere Phantasie an. Eine heiß geliebte Gartenskulptur - evtl. sogar selbst von uns erstellt - bleibt den Winter über nicht im Dunkeln sondern erfreut uns nach wie vor beim Blick in den Garten - und sieht vielleicht sogar durch eine gekonnte Beleuchtung - noch schöner aus.

Gartenbeleuchtungen können von Ihrem Gartengestalter nachträglich eingebaut werden. Im Rahmen von Neuanlagen von Gärten oder Gartenumgestaltungen sollten Sie nicht vergessen, Gartenbeleuchtung mit einzuplanen.

In Gärten, in den Wasserflächen im Winter zu reizvollen Eisflächen gefrieren ist - wie in der übrigen Natur - auf Sicherheit zu achten. Weisen Sie Ihre Familie, Ihre Nachbarn und Ihre Gäste darauf hin, dass der Schwimmteich nicht betreten werden sollte um der Gefahr des Einbruchs durch die Eisdecke nicht ausgesetzt zu werden. Auch der idyllisch zugefrorene Gartenteich sollte nicht betreten werden. Nicht nur Sie sondern auch verbaute Schwimmteichfolien oder Teichfolien könnten Schaden nehmen!

Haben Sie oder Ihr Gartenbaufachbetrieb jetzt alles Notwendige erledigt, kommt Ihr Garten zusammen mit Ihrem Schwimmteich, Teich oder Wasserspiel gut über den Winter, bereitet Ihnen auch in der kalten Jahreszeit Freude und ist gut für den Start ins Frühjahr gerüstet.

Pressekontakt

perianmedia

Herr Christian Perian
Glockenweg 5
78647 Trossingen

perianmedia.de
info@perianmedia.de

Firmenkontakt

Thomas Schuler Gartengestaltung und Schwimmteiche

Herr Thomas Schuler
Am Staatsbahnhof 6
78652 Deißlingen

gartenlandschaftsbau.com
kontakt@gartengestaltung-schuler.de

Thomas Schuler Gartengestaltung & Schwimmteiche plant und gestaltet seit über 30 Jahren anspruchsvolle Gärten und Wasseranlagen. Unser Schwerpunkt liegt in der Neu- und Umgestaltung hochwertiger Privatgärten, sowie in der Planung und Ausführung von Schwimmteichen, Pool- und Wasseranlagen.

Der Betrieb hat seinen Sitz in Deißlingen (Industriegebiet Mittelhardt) in der Nähe von Villingen-Schwenningen. Von diesem logistisch ideal gelegenen Standort aus arbeiten wir im gesamten Schwarzwald-Baar-Kreis bis zum Bodenseegebiet und oft weit darüber hinaus.

Thomas Schuler realisiert mit einem engagierten Team aus ausgebildeten Gärtnermeistern und Landschaftsgärtnern sowie motivierten Auszubildenden und einem effizienten Maschinenpark die unterschiedlichsten Gartenprojekte.

Seit 2010 hat unser Schaugarten in Deißlingen seine Tore für Sie geöffnet. Besuchen Sie uns und lassen Sie sich von unser Garten- und Wasserlandschaft inspirieren.